
 
 
  SESION ORDINARIA Nº90 DEL 1º DE SEPTIEMBRE DE 199 8.- 
 
 
 Se inicia la sesión a las 15:15 horas, preside el Sr. Alcalde don 
Nelson Aguila Serpa y asisten los Concejales señore s José Sandoval Gómez, 
Marco Olivares Cárdenas, Manuel Jara Vera, Ignacio Tapia Gatti, Alban 
Mancilla Díaz y de Secretario el funcionario Teodor o González Vera.- 
 
 Se da lectura al acta de la sesión ordinaria Nº89,  la cual es 
aprobada.- 
 
 Sr. José Sandoval, que hay gente que trabaja fuera  del Terminal 
de Buses Cruz del Sur y que ayer Inspectores Munici pales los estaban 
echando con Carabineros, intervino y solicita dos d ías para que se trate 
en el Concejo, propone el buscarle una solución hac iéndole algo al frente 
al lado del kiosco de diarios hasta el mes de Dicie mbre donde podemos 
modificar la Ordenanza.- 
 
 Sr. Alcalde, que este problema lo crea Cruz del Su r debido a que 
la DOM le rechazó el ampliarse debido a que el Plan  Regulador no lo 
permite que ha recibido amenaza de la Empresa y tam bién de las mujeres.- 
 
 Sr. Alban Mancilla, que la Municipalidad no puede alterar las 
ordenanzas basada en una ley, que es un caso sensib le que no se puede 
considerar como ambulantes comunes ya que venden em panadas y milcaos, 
que se haga algo bonito al frente, autóctono.- 
 
 Sr. Marco Olivares, que no comparte los reclamos e  interpretaciones 
de Cruz del Sur, que se haga algo bonito cerca.-  
 
 Sr. Manuel Jara,  que se le de una solución en la misma área, que 
se han ganado un espacio con su actividad y hay asu ntos sociales.- 
 
 Sr. Ignacio Tapia, también es partidario de una so lución que de 
el Municipio.- 
 
 Se recibe a las vendedoras que son 12, habla la Sr a, Juana 
Millapichun, Presidenta, que vienen a defender sus derechos en forma 
respetuosa, que desean permanecer en el sector, que  se haga un acuerdo 
escrito firmado por los Abogados.- 
 
 Sr. Alcalde, que como ya había dicho tenía amenaza  de ambas partes 
con Abogados, les explica que el problema lo crea C ruz del Sur, que 
en Abril de este año el Gerente de la Empresa de Bu ses, presentó reclamo, 
se les contestó que tenían permiso Municipal y de H igiene Ambiental, 
que insisten con el tema de la Ordenanza de Termina les de Buses la Nº2, 
que el Municipio con ellos ha hecho una excepción p ues no hay comercio 
ambulante y menos en calle San Martín, que él no or denó sacarlos y si 
hubo un error pide las disculpas.- 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 Sr. Sandoval, que mientras se busca una solución s olicita que las 
señoras sigan ahí mismo por un tiempo.- 



 
 Sr. Alcalde, que si se presentan recursos de prote cción hay que 
salir si lo ordena la justicia, la idea es buscar u na solución.- 
 
 Después de dialogarse se llama al Sr. José Vidal, Director de Obras, 
para que presente unas 2 o 3 alternativas de puesto s en el sector de 
Sotomayor cerca de San Martín en un espacio de 2 x 6 metros 
aproximadamente.- 
 
 Sr. José Sandoval, que las obras de la Feria Lillo  y la Ampliación 
del Edificio Municipal no se han hecho y los recurs os son escasos, por 
lo que propone que dichos fondos se destinen al Gim nasio de la Escuela 
Luis Uribe Díaz.- 
 
 Sr. Marco Olivares, primero hay que saber lo del a rreglo del techo 
de la Feria Lillo.- 
 
 Sr. Alcalde, llama al Arquitecto de la Secplac Sr.  Jorge Iturra.- 
 
 Sr. Jorge Iturra, que visitó el edificio con el co lega Faydi Latif 
y la solución es hacer un techo completamente nuevo , muestra croquis, 
lo proponen en zinc, hace entrega de presupuesto.- 
 
 Se dialoga sobre lo expuesto por el Sr. Iturra, to dos los Concejales 
dan su opinión, son partidarios de que se siga teni endo techo de tejuelas, 
aunque sea más caro, eliminar los limahoyos, hacer esto el próximo año 
y ahora pasar los recursos para el gimnasio.- 
 
 Sr. Alcalde, que es partidario de hacer la obra es te año, pues 
el próximo será difícil por los compromisos, pago d e la excavadora, 
arreglo de bulldozer, la iluminación de la ciudad.-  
 
 Sr. José Sandoval, que el Municipio para a la Corp oración M$50.000 
en el Area Educación para gastos operacionales, que  estos recursos pasen 
a inversión.- 
 
 Sr. Alcalde, solicita que le den tiempo para ver e ste planteamiento, 
que la gente de la Feria le reclamo y después nadie  apoya, además en 
lo otro de la remodelación del edificio Municipal y a se hizo reunión 
con el personal y se acordaron arreglos con los Dep tos. involucrados.- 
 
 Señores Concejales, solicitan que en la próxima se sión les 
presenten los planos del Edificio Municipal. Se ret ira de la sesión 
el Concejal Sr. Marco Olivares.- 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 Sr. Jorge Iturra, se refiere al proyecto palafitos , que es 
complicado porque los fondos vienen de fuera, ahora  le están rechazando 
M$1.700 de gastos del año 1996, los cuales son nece sarios al proyecto 



que Essal no hizo los colectores a tiempo y tuvo qu e hacer cambios 
administrativos con la misma Empresa por aproximada mente M$10.000, obras 
que se han realizado y muestra documento donde ahor a  le rebajan la 
primera cantidad por lo que faltan recursos en el p royecto, además se 
pintó los palafitos de Gamboa por una donación de p intura de Suecia 
y la mano de obras es de M$1.600, lo cual también s e debe a Tamanaco; 
que planteado este problema de recursos especialmen te los M$1.700; 
además habla de unos recursos que dicen dispondrían  para alcantarillado 
calle Ernesto Riquelme.- 
 
 Se oficiará a Vialidad consultando sobre trabajo e n colector de 
aguas lluvias en calle O'Higgins cerca de Punta de Diamante, hay hoyo 
abierto y se desea saber el destino final del colec tor.- 
 
 Se retira de la sesión el Concejal Sr. Alban Manci lla .- 
 
 Sr. Alcalde, de que la profesional de la DOM, Srta . María Luisa 
Cifuentes, informará de la apertura del proyecto Di geder Galería Estadio 
calle Freire.- 
 
 Srta. María Luisa, que se presentaron cuatro ofere ntes, el menor 
M$20.076 hasta M$25.669 en el zinc-alum, en Intopan el los valores son 
más altos y ella es partidaria de estos últimos por  estética, todo es 
estructura metálica, son 56 metros de largo; que lo  de los camarines 
de la Escuela Aytue lo está estudiando las ofertas son todas parejas 
en sus montos.- 
 
 El Concejo analiza este tema y por falta de recurs os se aprueba 
la aceptación de la oferta más baja en zinc-alum $2 0.076,48. Que para 
este proyecto se tenía contemplado M$16.547, sesión  extraordinaria Nº13 
del 13.08.98. Vistos los antecedentes y que en Infr aestructura deportiva 
hay un saldo presupuestario de M$4.097, se acuerda por unanimidad la 
siguiente modificación presupuestaria : 
 
 DISMINUCION EGRESOS : 
 
SUBT. ITEM ASIG.       M$ 
31  70 007  Const.Infraestructura  3.530.- 
           -------- 
 SUPLEMENTACIÓN EGRESOS : 
 
31  70 032  Const.Graderías Estadio 
     Municipal     3.530.- 
           -------- 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 Sr. Alcalde, que se adjudicó la pavimentación de l a calle Pedro 
Montt a la Empresa Sotomayor y Schumacher por $366. 715.558, plazo 180 
días, se comienza en Octubre; que en Santiago habló  en la Oficina de 



Capacitación Campesina, vienen en Septiembre 4 prof esionales, es una 
ONG que aprueba proyectos hasta M$4.000 y superiore s lo hace con 
financiamiento externo; que estuvieron en el Minvu en el Depto. de 
Parques Urbanos y que la próxima semana se ingresa un proyecto en Pto. 
MOntt a pesar de que se venció el plazo; que en la Subdere se planteó 
el Mejoramiento de Barrios de la Pob. Lautaro, se p arte con las casetas 
sanitarias M$150.000, se hizo la publicación, despu és se incorpora a 
Chile Barrio una vez que se tengan todos los presup uestos como 
pavimentación, compra de terreno para sede social y  su construcción; 
etc. En obras públicas habló con el Director Nacion al y se trató del 
by pass, indicándose que si puede ser una circunval ación ya que el by 
pass lo financia Obras Públicas y la circunvalación  el Serviu; el 
Director Nacional de Aeropuertos es partidario de q ue se haga un nuevo 
aeropuerto en Castro, que él apoya y lo que hay que  hacer es conversar 
de esto a otras autoridades para el financiamiento,  que quedó en venir 
a Castro, hay que invitarlo.- 
 
 Se conversa el tema de la cancha de fútbol del Par que Municipal, 
se ve documento en que hay autorización para que lo  administre el Club 
Comercio, el cual tiene comodato del terreno que se  pretende permutar. 
Sr. José Sandoval, propone que se dejen las cosas c omo estaban ya que 
hay documentos de esta Alcaldía y de la anterior. E l resto del Concejo 
también se inclina por seguir como se esta teniendo  en consideración 
que los Senior del Fútbol, no han tenido problemas para realizar sus 
campeonatos y que si es conveniente terminar los ca marines o hacer otros 
arreglos que sean posible.- 
 
 Sr. Ignacio Tapia, que la próxima semana no se enc ontrará en la 
Provincia.- 
 
 Se acuerda por unanimidad no efectuar la reunión o rdinaria del 
día 15.09.98.- 
 
 Tabla próxima sesión: 1) Lectura del acta.- 2) Pla nos de ampliación 
edificio Municipal.- 3) Correspondencia recibida y despachada.- 4) 
Varios.- 


